

Señores empresarios:
¿Qué les parece la *transición* de México a la mitad del siglo 20 con el “desarrollo estabilizador” al que –según nos dijeron ayer– hemos arribado al fin?

■ Espacio para jóvenes Faltó previsión, pero seguirán los conciertos en el Zócalo: Joel Ortega

■ MARIANA NORANDI Y MIRNA SERVÍN

Aunque el concierto de Café Tacvba, realizado el sábado pasado en el Zócalo capitalino, rebasó a los organizadores debido al elevado número de asistentes, las autoridades del Gobierno del Distrito Federal dicen estar preparadas para la realización de más conciertos masivos y garantizar el acceso a la cultura y recreación para los jóvenes de manera gratuita y segura, expresó a *La Jornada* el titular de la Secretaría de Seguridad Pública

A PAGINA 11a

Deudas y falta de productividad ponen al agro en riesgo de estallido

■ No aceptaremos presiones de campesinos morosos a la CFE, advierte Usabiaga

■ La paraestatal amenazó cortar hoy la electricidad en 36 mil pozos agrícolas

■ Caficultores se quejan de las políticas oficiales; Sagarpa anuncia nuevo plan anticrisis

MATILDE PEREZ

■ 19

Aumentos de 50 centavos a un peso en cigarros, refrescos y cervezas

MIRIAM POSADA GARCÍA

■ 30

opinión

ARNOLDO KRAUS	26
CARLOS MARTÍNEZ GARCÍA	26
JOSÉ STEINSLEGER	27
LUIS LINARES ZAPATA	27
ALEJANDRO NADAL	31
VÍCTOR M. QUINTANA	49
VILMA FUENTES	6a

A SIETE AÑOS DE LA MATANZA EN EL CHARCO



JAVIER VERDÍN

En la comunidad guerrerense se realizó un acto para recordar el hecho ocurrido en 1998, cuando 10 indígenas y un presunto guerrillero del ERPI fueron abatidos por militares en la primaria Caritino Maldonado. En un centro penitenciario de Acapulco, cinco internos, que se dijeron presos políticos, cumplieron dos días en huelga de hambre para exigir castigo a los responsables de aquellas muertes

■ 6

El Rosario, entre el deterioro y la inseguridad

■ SILVIA CHAVEZ GONZALEZ

CORRESPONSAL

Sus edificios corren riesgo de derrumbes; venta de droga y *arrancones*, parte del paisaje

TLALNEPANTLA, MEX., 7 DE JUNIO. La unidad habitacional El Rosario, integrada por 350 edificios que albergan a 90 mil personas, cumplió su ciclo de vida útil y presenta un avanzado deterioro que podría derivar en derrumbes parciales de los inmuebles. Sin embargo, a los vecinos les preocupa más la venta de droga al menudeo y la utilización de las avenidas aledañas para celebrar, entre apuestas y bebidas alcohólicas, carreras de automóviles.

La alerta sobre la situación fue lanzada por el director de Protección Civil (PC) del municipio, Carlos Ruiz Sánchez, quien señaló que de acuerdo con un estudio de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), los edificios de El Rosario presentan diversos grados de deterioro, derivados de 35 años de antigüedad y falta de

mantenimiento. “No haber realizado trabajos continuos de impermeabilización provocó acumulación de humedad, que ha deteriorado concretos y estructuras metálicas de techos y muros, vulnerando la resistencia de los edificios”, aseguró en entrevista.

El Rosario se localiza en el límite de la delegación Azcapotzalco, del Distrito Federal, y el municipio de Tlalneptla, estado de México. Es un conjunto habitacional que incluye 350 edificios construidos en la década de los 70, y se le considera uno de los más grandes de Latinoamérica.

El *Atlas de Riesgo 2005* del gobierno municipal establece que El Rosario es susceptible de pade-

cer una contingencia de tipo geológico. En el documento se acotó que de ocurrir un sismo de seis grados en la escala de Richter, los edificios sufrirían cuarteaduras, asentamientos o derrumbes parciales, como sucedió con los sismos de septiembre de 1985.

Al menos 200 de esos inmuebles se ubican en territorio de Tlalneptla, y 50 por ciento requieren mantenimiento urgente, por presentar grietas en sus estructuras, apuntó Carlos Ruiz. Pese a ello, el gobierno local abandonó los trabajos para reforzar los inmuebles por falta de recursos “y apoyo vecinal”.

En El Rosario algunos edificios parecen colmenas. Sus habitantes se apiñan en departamentos de 60

metros cuadrados creados para alojar a una familia de cinco integrantes, donde hoy viven hasta 15 personas.

Perros, pájaros, jardineras, jaulas metálicas que hacen las veces de estacionamientos particulares y autos desvencijados son parte del paisaje en calles y avenidas.

El riesgo de derrumbes es latente. Tanto que, para prevenir alguna contingencia, hace algunos años se colocó un sistema de alerta sísmica en una torre de 20 metros de altura –creada por investigadores de la UNAM–, desde la cual se emite un sonido que se escucha a un kilómetro a la redonda y alerta a los vecinos sobre algún movimiento telúrico.

A PAGINA 43